

DISCOURS 8 MAI 2025

Nous célébrons ce jour, le 80^{ème} anniversaire de la fin de la 2^{ème} guerre mondiale alors même que la guerre existe en Europe, mais également dans d'autres secteurs du monde.

La fin de la 2^{ème} guerre mondiale était censée mettre fin à la barbarie nazie dont notre commune a subi un exemple marquant avec le massacre de 8 juifs, parce qu'ils étaient juifs, le 15 juillet 1944 à la Barde et l'an dernier nous avons célébré le 80^{ème} anniversaire de cette abomination.

Nous fêterons, le 14 juillet prochain, le 80^{ème} anniversaire de l'érection de la stèle rappelant cette ignominie, et j'espère que vous serez également aussi nombreux qu'aujourd'hui.

N'oublions pas que 80 ans après, des actes nauséabonds xénophobes, racistes ou antisémites, s'en prenant aux personnes du fait de leur religion ou de leur croyance, de leur orientation sexuelle sont régulièrement perpétrés.

Je fais mienne cette phrase de la journaliste Salomé SAQUE, dans son livre « Résister » : « J'ai l'audace de croire que « liberté », « égalité » et « fraternité » ne sont pas des signifiants vides de sens sur les façades de nos mairies ».

Œuvrons tous pour un monde de tolérance.

Vive la République

Vive la France